

# Antrag

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München



München, 12.03.2025

## Verbot von Leih-E-Scootern in München

### Der Stadtrat möge beschließen:

Mit sofortiger Wirkung wird der Verleih von E-Scootern in der Landeshauptstadt München verboten.

### Begründung:

In Bayern gab es 2023 insgesamt 1.249 Unfälle mit E-Scootern, davon zwei mit tödlichem Ausgang und 150 Schwerverletzten. <https://www.br.de/nachrichten/bayern/mehr-als-1-200-e-scooter-unfaele-mit-verletzten-in-bayern,UJf5o45>

Zwar hat die Landeshauptstadt München strengere Auflagen für Leih-E-Scooter eingeführt: So sollen diese künftig nur noch in speziellen Bereichen abgestellt werden. Der Leihvorgang kann nur innerhalb der Abstellzone beendet werden. Außerhalb soll es nicht möglich sein und die Uhr läuft weiter. Dies ist aber nur dann möglich, wenn mit den Verleihern im Nachhinein entsprechende Verträge geschlossen wurden. Ziel sollte sein, dass in dicht besiedelten Stadtgebieten Nutzungskonflikte auf Gehwegen und Gehwegbreiten unter 1,80 Meter vermieden werden. Rückblickend muss man jedoch feststellen, dass zwar mehr Abstellflächen für Leih-E-Scooter eingerichtet wurden, jedoch nach wie vor die Leih-E-Scooter kreuz und quer abgestellt werden, wenn nicht gar rücksichtslos auf Gehwegen liegen bleiben. So ist beispielsweise ein Todesopfer zu beklagen, weil ein Radfahrer über ein am Boden liegenden E-Scooter fuhr und beim Sturz tödlich verletzt wurde. <https://www.zeit.de/news/2023-05/01/ermittlungen-toedlicher-sturz-von-radfahrer-ueber-e-roller>

Auch die VdK-Präsidentin Verena Bentele beklagte gegenüber den Zeitungen der *Funke-Mediengruppe*, dass in Deutschland E-Scooter eingeführt wurden, ohne genaue Regeln, wo sie zum Beispiel geparkt und abgestellt werden dürfen. Insbesondere blinde und alte Personen seien durch herumliegende E-Scooter stark im Alltag beeinträchtigt und gefährdet. (Münchner Merkur vom 09.10.2024 <https://www.merkur.de/lokales/muenchen/vdk-fordert-schaerfere-regeln-fuer-scooter-das-gilt-in-muenchen-93347064.html>).

In anderen europäischen Großstädten hat man bereits gehandelt. Paris hat schon im September 2023 als erste europäische Stadt Miet-Elektroroller verboten. Ein Jahr später hat Madrid nachgezogen. Seit April 2024 hat auch Gelsenkirchen als erste deutsche Stadt den Verleih von E-Scootern verboten. <https://www.bild.de/regional/ruhrgebiet/als-erste-deutsche-stadt-gelsenkirchen-verbietet-e-scooter-661fd4bbcccbf2482d96b761>

Es ist an der Zeit, dass auch München handelt und die Straßen und Gehwege im Sinne der von der Stadtratsmehrheit geforderten „Vision Zero“ wieder sicherer macht!

### Initiative:

Iris Wassill  
ea. Stadträtin

Markus Walbrunn  
ea. Stadtrat

Daniel Stanke  
ea. Stadtrat